



L'Abeille de la Nouvelle-Orléans.

POLITIQUE LITTÉRATURE

PRO ARIS ET FOCIS

SCIENCES, ARTS

Le seul journal quotidien publié en Français aux Etats-Unis, excepté à New York et San Francisco

The only French daily newspaper in the United States, outside of New York and San Francisco

NOUVELLE-ORLEANS, JEUDI MATIN, 2 SEPTEMBRE 1915

DERNIERES DÉPÊCHES DU MONDE ENTIER

SOLUTION AMICALE PAR L'ALLEMAGNE DE L'AFFAIRE DE L'ARABIC

LES BANDITS MEXICAINS SUR LA FRONTIÈRE

LE BULLETIN DU JOUR

LE PAPE CONVOQUERAIT UN CONCLAVE POUR LA PAIX.

Y AURA-T-IL DE L'ENTENTE?

PRELATS DES NATIONS BELLIGÉRANTES PARTICIPERONT.

Le Saint-Père aura à prendre part dans la question.

Nos dernières correspondances d'Europe parlent avec insistance d'une nouvelle manifestation projetée par le pape Benoît XV, en faveur du rétablissement de la paix, et les journaux placés pour être le mieux renseignés vont jusqu'à nous annoncer que, cette fois, le Saint-Père serait résolu à s'assurer le concours de tous les grands dignitaires de l'Eglise, en les réunissant, à Rome, dans un conclave. Or, ici se présente immédiatement à l'esprit la question de savoir quelle figure se feront, dans cette assemblée, les cardinaux, archevêques et évêques appartenant à des diversités nationales belligérantes, quand on sait la vivacité et l'âpreté des discussions ouvertes, sur le récit des atrocités allemandes, entre les prélat, — pour ne citer que ceux d'entre eux mis en vue par les événements, — tels que le cardinal Mercier, primate de Belgique, Mgr. Amette, archevêque de Paris, et Mgr. Baudrillart, recteur de l'université catholique de Paris, ce dernier étant l'auteur d'un livre récemment paru à Paris, sous ce titre "La guerre allemande et le catholicisme", qui a eu l'honneur de s'attirer les plus violentes dénégations et les plus acerbes critiques du cardinal von Hartmann, archevêque de Cologne, ainsi que du cardinal von Bettinger, archevêque de Munich. Ces deux derniers prélats ont envoyé au Pape une adresse dans laquelle ils protestent vigoureusement contre cette publication, ajoutant que "si le clergé français et belge continue cette campagne, il forcera le clergé allemand à recourir à des représailles, donnant au monde le spectacle peu édifiant de la fraternité chrétienne brisée." Ce spectacle ne nous sera pas épargné.

Il y a quelques jours, lorsque les journaux d'Europe nous apportèrent le texte de l'appel adressé, le 29 juillet précédent, par le Pape, aux Belligérants, on a péniblement constaté que ce document prenait soin d'éviter d'émettre, sur les causes de la guerre, aucune opinion, et ne concluait, en somme, qu'à engager les nations en guerre à se jeter fraternellement dans les bras, les unes des autres. Le Saint-Père diplomatiquement pathétiquement la guerre. Que ne le disait-il déjà aux soldats de l'Italie, au lieu de les encourager à faire leur devoir envers la patrie? Que ne leur donnait-il la clef de cette contradiction qui se manifeste si clairement en lui-même, avant de s'adresser aux chefs d'Etat et aux peuples, pour leur recommander la paix, sans se trouver capable de leur fournir la moindre indication sur les moyens de la réaliser? Hélas! il n'a oublié qu'une chose, lui, le "Père commun", qui fait magnifiquement comparaitre à sa barre tous les peuples et tous les rois, dans l'espérance que sa

Suite 4me page

FRANCE, RUSSIE ET L'ITALIE

LES FRANÇAIS MAINTIENNENT LEURS SUCCES DANS LES VOSGES.

PLUSIEURS ASSAULTS DÉJOUÉS

L'OFFENSIVE RUSSE REPREND AVEC BRÛLCOUP DE SUCCES.

Le conflit entre Italiens et Autrichiens s'envenime — Montefalco bombardé.

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Paris, 1er septembre. — Le ministère de la guerre a publié aujourd'hui le rapport suivant: Des duels d'artillerie ont eu lieu durant la nuit, près de Neuville St-Vast dans la région de Roye et le district d'Ouche-rive-sur-Suippe. Dans l'Argonne, à Fontaine-Houyette et sur les hauteurs de Chevauché, les canonnades furent très violentes pendant la journée de mardi, mais le calme régna pendant la nuit. Les Allemands se sont servis de gaz asphyxiants à Linge et à Schratzmann, dans les Vosges, et ont attaqué en masse mais nous avons retenu nos positions. A minuit une nouvelle attaque a été repoussée.

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Pétersbourg, 1er septembre. — Le communiqué officiel déclare: L'ennemi a repris l'offensive dans la région de Riga sur une grande étendue de terrain, de Gross Ekau à Neuhut, au Nord. Nous avons arrêté cette offensive sur les rives de la Misa.

Les Allemands ont été empêchés de passer la Drina au Nord de Friedrichstadt, et ils ont perdu un grand nombre de soldats dans un assaut furieux de la tête de pont à Friedrichstadt.

Avant repris l'offensive sur la rive droite de la Villija, nos troupes opposent une résistance particulière aux attaques de l'ennemi, particulièrement dans la région de Lipsk et de Sidra et dans le district de Gorodyk. Nous avons capturé plus de 200 Allemands dans un combat à l'Est de Svinichy. Les batailles recommencent en Galicie. Les Austro-Allemands nous attaquent énergiquement sur tout le front, surtout au Nord de Zlockow. L'ennemi a défilé non moins de huit assauts successifs dans les régions de Pomorzany et Zboro, et le long de la rivière Stripa entre les voies ferrées conduisant à Tarnopol et Czortkow.

Nous les avons repoussés en leur infligeant de fortes pertes. Nous avons eu beaucoup de succès sur tout le front, grâce à nos contre-attaques vigoureuses et nous avons capturé 2000 prisonniers, trente canons, et trente-quatre mitrailleuses.

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Rome, 1er septembre. — Le bulletin officiel annonce: Sur le plateau au Nord-Ouest d'Arserio, nos troupes ont attaqué les Autrichiens fortement retranchés sur le mont Maronia, au Nord du mont Maggio et l'ennemi fut dispersé. Mais il reforma ses lignes et bientôt fit pleuvoir une grêle de projectiles de tous calibres sur nos positions sans toutefois réussir à nous en chasser. Nous

Suite 3ème page

LE COMMUNIQUE D'ALLEMAGNE

AEROPLANE ANGLAIS DESCENDU A BATAUME EN BELGIQUE.

LES BATAILLES EN RUSSIE

TROIS ARMEES POURSUIVENT LES SOLDATS DU CZAR.

Le grand nombre de prisonniers et de canons capturés — depuis Mai.

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Berlin, 1er septembre. — Le rapport officiel publié aujourd'hui, constate: Pas de changements sur le théâtre de la guerre à l'Ouest.

Un aéroplane anglais a été descendu près de Bataume par un de nos aviateurs.

Sur le théâtre de la guerre, à l'Est, l'armée du maréchal von Hindenburg combat les Russes à l'Est de la rivière Niemen; les troupes allemandes sont arrivées devant les premières lignes de fortifications de Grodno. Entre Odelak et la forêt de Bielovchzh, nous poursuivons l'ennemi. L'armée du prince Léopold de Bavière a traversé la rivière Narew, et les Russes ont été refoulés dans la forêt et les marécages au Nord de Gozana.

L'armée du maréchal von Mackensen continue à poursuivre l'ennemi qui est invariablement battu à chaque halte.

Sur le théâtre de la guerre au Sud-Est, les troupes austro-hongroises sous le commandement du maréchal comte von Bothoere ont rencontré une résistance opiniâtre en attaquant les hauteurs de Stripa au Nord de Zbrow.

Pendant le mois d'août nous avons capturé plus de 2000 officiers, et 269,839 Russes, 2300 canons et 560 mitrailleuses. A Kovno, le nombre de prisonniers était de 20,000, canons pris, 827. A Novogorisk nous avons pris quinze généraux, plus de mille autres officiers, 4200 canons, et 150 mitrailleuses. La quantité de munitions, de vivres et autres butin est immense.

Le nombre de prisonniers entre les mains des Allemands et des austro-hongrois depuis le 2 mai, date de l'inauguration de la campagne de printemps en Galicie n'a pas été moins d'un million de Russes.

UN DIPLOMATE JAPONAIS.

Est certain de la victoire finale pour les alliés — Le Japon y aidera.

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Paris, 1er septembre. — Le correspondant à Rome du "Petit Parisien" a communiqué à son journal une interview du baron Hayashi, l'ambassadeur du Japon en Italie. Le baron a dit: "La victoire de l'armée française à la bataille de la Marne était une des plus glorieuses de la guerre. Les alliés triompheront à la fin. Le Japon ne cesse d'aider les alliés, particulièrement sa voisine, la Russie. Le monde sera étonné en apprenant tout ce que le Japon se propose de faire pour coopérer à la défaite de l'Allemagne."

NOUVELLES DE WASHINGTON

L'ALLEMAGNE CONSENT AUX PROPOSITIONS DES ETATS-UNIS.

FIN DES ASSASSINATS EN MER

AUCUN VAPEUR NE SERA COULE SANS AVERTISSEMENT.

Offre d'achat colossal de cotons — Prohabilité d'une invasion de bandits mexicains.

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Washington, 1er septembre. — L'Allemagne a finalement accepté comme siennes les déclarations des Etats-Unis à propos de la guerre sous-marine. Le comte von Bernstorff, l'ambassadeur d'Allemagne à Washington, a assuré M. Lansing, le secrétaire d'Etat, au nom du gouvernement impérial qu'à l'avenir aucun vapeur portant des passagers ne sera attaqué sans avertissement, par les sous-marins allemands.

Plus tard, le comte von Bernstorff a adressé la note suivante au secrétaire Lansing: "Mon cher M. le Secrétaire d'Etat: Vous rappelant notre entrevue de ce matin, je désire vous communiquer les ordres officiels que j'ai reçus au sujet de votre note touchant le "Lusitania" et la guerre sous-marine: "Aucun vapeur transatlantique ne sera coulé par nos sous-marins sans avertissement. Nous aurons soin de sauvegarder la vie des passagers non-combattants à la condition, toutefois, que le navire n'essaye pas de nous échapper, ou de résister."

"Quoique je sois convaincu de votre désir de ne pas entamer la question du "Lusitania" avant la clôture de l'incident de l' "Arabic", je crois devoir vous faire savoir la décision de mon gouvernement ci-dessus constatée. — La décision qui avait été prise avant l'incident de l' "Arabic". L'ambassadeur permet à M. Lansing de publier cette lettre à son gré. M. Lansing a alors livré la déclaration suivante à la Presse: "Cette déclaration de l'Allemagne est si claire qu'il est inutile de faire des commentaires, mais je dirai que la déclaration est exactement sur les principes que les Etats-Unis ont toujours défendus."

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Washington, 1er septembre. — Une dépêche de Liverpool assure que le submersible allemand qui a coulé le vapeur "Arabic" a été détruit le jour suivant par un navire de guerre anglais, et qu'un télégramme de Berlin dit que le gouvernement allemand est de la même opinion, car aucun rapport n'a encore été reçu du commandant de ce sous-marin. Le kaiser, considérant l'incident de l' "Arabic" clos, à la suite de la déclaration de son ministère des affaires étrangères que les attaques sous-marines seraient modifiées, avait l'intention de punir le commandant du submersible pour la perte du vapeur.

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Washington, 1er septembre. — Des commerçants allemands ont transmis aux Etats-Unis une offre d'acheter un

Suite 2me page.

LOUISIANE ET MISSISSIPPI

CE QUI SE PASSE DANS LES VILLES ET VILLAGES.

FAITS DIVERS INTERESSANTS

UN MARIAGE BRILLAMMENT CELEBRE A LAFAYETTE.

Réclamation de \$100,000 — Les grévistes à Biloxi — Réunion de Vétérans Confédérés.

LOUISIANE.

Lafayette, 1er septembre. — Un des événements notables dans la haute société du Sud-Ouest de la Louisiane a été le mariage de Mlle Edna Roy et de M. Maxime Roy qui a été célébré mardi à l'église St-Jean. M. Linus Terrebonne, de Morgan City, était "best man"; Mlle Elizabeth Krause, de Lac-Charles, première demoiselle d'honneur; Miles Ada Alleman, de Donaldsonville, Lily Roy, sœur de la mariée, et Leila Mouton, demoiselles d'honneur; MM. Raoul Duplex, de Youngsville; Gordon Smith, de Lac-Charles, et Bionveur Roy, frère du marié, garçons d'honneur; Patrick Mouton et Robert Marais, comité de réception. La cérémonie a été très belle, avec musique et chants. Le révérend père W. J. Tuerlings officiait, assisté des RR. PP. Grace, Lubin et Twilmeyer, de Grand Coteau. Après la cérémonie une réception a eu lieu à la résidence des parents de la mariée.

New Roads, 1er septembre. — Un procès réclamant \$100,000 a été intenté devant la cour de district contre A. A. Lorio, de Lakeand, par James P. Butler, Sol Wexler et James H. Fulton de la Nouvelle-Orléans. M. Lorio avait signé deux billets à ordre de \$50,000 chacun, garantis par une hypothèque sur toutes ses propriétés foncières dans la paroisse Pointe Coupée. Un ordre de saisie a été lancé par le tribunal et les propriétés seront vendues par le shérif le 2 octobre.

New Roads, 1er septembre. — Les funérailles de Henry Isaac, fils de M. et Mme Toussaint Isaac, d'Erwinville, Lne, ont eu lieu ce matin à Chenal, Lne. Le défunt appartenant à une famille très considérée, était âgé de 21 ans.

Olla, 1er septem. c. — Richard Hodges, jeune homme de 25 ans, a été tué ce matin par la chute d'un arbre que des travailleurs abattaient dans la forêt, à quatorze milles du village d'Olla.

MISSISSIPPI.

Biloxi, 1er septembre. — Le gouvernement des Etats-Unis va envoyer un expert du Bureau d'Agriculture pour aider les fermiers de la région dans la culture moderne de fruits et de légumes.

Jackson, 1er septembre. — Voici le résultat des élections qui ont eu lieu récemment dans l'Etat de Mississippi: M. A. Brown, commissaire des terres de l'Etat; Stokes V. Robertson, agent des contributions indirectes; George

Suite 2me page.

LETRE D'UN PARISIEN

LIBRE PRATIQUE EN FRANCE AU COMMERCE ALLEMAND.

ON SE DEMANDE POURQUOI?

RECLAMES, MARCHANDISES, DROIT DE RESIDENCE, SONT PERMIS.

Jean-Bernard répète "Ah les bonnes poires que nous sommes!"

Correspondance Spéciale de l'Abeille.

On forme des ligues à droite et à gauche contre le commerce allemand; on arrête des négociants suisses qui, de Paris étant, continuent à commercer avec l'Allemagne en violation de la loi, et, par une extraordinaire inconséquence on laisse les réclames allemandes s'étaler au grand jour, les marchandises allemandes se vendre en toute liberté et même des Allemands se promener en toute liberté dans les grandes villes de France. Explique qui pourra.

Vous croyez que j'invente? Ecoutez:

Il est établi que la lampe électrique Osram, était autrefois fabriquée à Levallois-Perret dans des usines placées sous la direction d'un Allemand, qui, la guerre déclarée, s'en alla prendre le commandement d'une division de réserve chargée d'occuper Lille lorsque les Allemands pénétrèrent dans cette région. Cet officier fut celui qui voulait étrangler le préfet du nord M. Trépoat qu'on finit par prendre comme otage. Eh bien, les voyageurs qui arrivent à Paris par la gare du nord, peuvent voir à l'approche de la gare de Saint-Denis, une immense réclame de la lampe Osram; c'est un grand bonhomme de trois ou quatre mètres de haut qui d'une main retournée fait un signe que peuvent comprendre les initiés. On n'a pas touché à cette réclame qui peut bien être une indication. Bien plus fort: l'année passée au commencement d'août la Sûreté Générale fit enlever dans les départements les affiches sur toile métalliques des bouillons Kub — cette société succédané. au lait maggi. On a expliqué dès ces affiches, suivant qu'il y avait des cubes tournés d'une manière ou d'une autre, étaient des signes d'espionnage indiquant qu'il y avait à proximité des troupes, des munitions, des pères à fourrage, etc., etc. Eh bien, en plein boulevard des Italiens, ces affiches qu'on avait arraché en août 1914 s'étaient sur plusieurs kiosques. On respecta les indications des Allemands.

Entrez dans certaines épiceries, on vend encore de ces bouillons Kub qui sont d'ailleurs ce qu'il y a de pire comme fabrications: des papetiers déshabillent couramment des crayons Faber et aux alentours de la Bourse des parfumeurs mettent en vitrine le produit allemand "Odol" dont les fabricants à Leipzig triomphent à l'aise.

Je ne cherche pas à expliquer, constate ce que je vois tous les jours.

Dans certains magasins de fouritures automobiles, vous vous promenez au vu et au su de tout le monde, en abasus de la maison allemande qui s'appelle "Mercedes"; on ne s'en rend pas compte, on se contente de porter à l'arrière les queues

Suite 4me page.